

**Nuestra Labor.**



**Los valores éticos en la vida diaria**

Con el fin de sensibilizar a las nuevas generaciones para que tomen conciencia de los valores éticos y con ello mejorar su estilo de vida, la estudiante Norka Rojas Morales de la carrera profesional de Educación en Ciencias Religiosas del curso de Prácticas Operativas Justas, del Centro ULADECH Chimbote, realizó una charla sobre valores éticos en la institución educativa Fe y Alegría N° 16, ubicada en el asentamiento humano San Juan. La actividad contó con la participación de 17 estudiantes del cuarto año de educación secundaria, quienes escucharon la exposición y luego realizaron una dinámica de grupo.

**Reflexionando sobre corrupción y soborno**

Responsabilidad social, soborno y anticorrupción fueron los temas que se abordaron durante la charla ofrecida por la estudiante Lola Monzón Vásquez de la carrera profesional Derecho del curso de Prácticas Operativas Justas, del Centro ULADECH Chimbote, a 30 madres de familia del vaso de leche del distrito de Nepeña. La actividad tuvo por objetivo contribuir con el desarrollo de la comunidad, motivando a las mamás a inculcar en sus hijos la buena costumbre a dar y recibir un soborno que es una mala práctica que se debe de exterminar para mejorar el país ya que es un acto de corrupción.



**Presupuesto participativo para el desarrollo local**

Con el objetivo de motivar a los moradores del asentamiento humano Los Conquistadores en la defensa de sus derechos ante las autoridades locales, para que la distribución del presupuesto participativo se haga realmente en el desarrollo de la comunidad, se realizó una mesa redonda en la que se impartió la teoría y la práctica de este instrumento participativo. La actividad estuvo a cargo de la estudiante Leidy Benítez Ibañez de la carrera profesional de administración del curso de Desarrollo de la Sociedad II del Centro ULADECH Chimbote.

**Departamento Académico de Responsabilidad Social DARES-ULADECH Católica**

**LABOR SOCIAL | LA ULADECH CATÓLICA REALIZÓ CAPACITACIÓN DE CASMEÑOS**

# Promoviendo la cultura de diálogo para aliviar la pobreza

La universidad continua actividades de proyección a las comunidades en temas de su interés.



**Jóvenes líderes.** Estudiantes de la de Contabilidad VIII ciclo explicando la importancia la cultura del diálogo para contribuir al alivio y la pobreza y el hambre.

**MG. TANIA YARLEQUE GONZALES**  
Docente de la ULADECH Católica

Reafirmando su liderazgo en la educación universitaria en la Ciudad del Eterno Sol, La Universidad Católica "Los Angeles" de Chimbote, Centro Académico Casma, por intermedio de los estudiantes de la carrera profesional de Contabilidad del VIII ciclo, realizó charlas a los pobladores de dos poblados: el asentamiento humano Virgen de Fátima y la habitación urbana progresiva Cuncún II sobre "la importancia de la cultura del

diálogo para contribuir al alivio de la pobreza y el hambre".

La universidad pretende formar líderes profesionales socialmente responsables promoviendo en sus estudiantes el cambio de actitud y el compromiso social. Para lograrlo, en la asignatura Desarrollo de la Sociedad III, ejecutaron una actividad de extensión universitaria que constó de cuatro etapas: diagnóstico, planificación, ejecución e informe final.

Los estudiantes del VIII ciclo de la carrera profesional de Contabilidad conformaron dos equipos de trabajo, seleccionaron a

la comunidad y en ella aplicaron una encuesta para identificar problemas de pobreza. Luego establecieron contacto con los dirigentes para realizar la charla. Detectaron las necesidades de los pobladores de la zona que se mostraron predispuestos a colaborar en todo momento.

La siguiente etapa consistió en planificar la charla. Los equipos de trabajo consensuaron sobre la temática, el material de apoyo, la elaboración de trípticos, la difusión del evento, las invitaciones, el ensayo de un sociodrama, la elección de los expositores y demás actividades.

El buen nivel de organización de los estudiantes hizo que la actividad se ejecutara sin contratiempos. En 'Virgen de Fátima' se inició a las 4.30 de la tarde con la presencia de 31 personas y en 'Cuncún II' se dio inicio a las 5.30 de la tarde con 20 personas. Asistieron también muchos niños que se emocionaron al ver la puesta en escena del sociodrama que ejemplificó la importancia del diálogo, la consulta y la negociación para lograr las metas colectivas de un pueblo.

La temática abordó temas de interés de la comunidad, como

**Características del diálogo**

Un diálogo no es una simple conversación, sino que es un encuentro entre dos (o varias) personas en un clima de amistad. Es una conversación hecha con un espíritu de apertura, comprensión y "benevolencia", en la que cada uno se muestra al otro tal como es, y acepta al otro tal como es. Así, cada uno se enriquece.

**Dar a conocer la propia identidad**

Una persona que actúa según la espiritualidad de diálogo, intenta dar a conocer todo lo que piensa, con claridad y suavidad, y adaptado a las circunstancias de cada caso. No busca compromisos baratos, sabiendo que no hay nada tan ajeno a la paz como una actitud relativista o indiferente a la verdad.

los requisitos para gestionar el agua potable, la luz eléctrica, el comedor popular, la prevención de enfermedades, la participación en el presupuesto participativo, y la importancia de la cultura del diálogo. De esta forma se contribuyó a aportar a la lucha contra la pobreza de estas comunidades.

**PROYECCIÓN | LA UNIVERSIDAD SE INVOLUCRA CON SU ENTORNO**

## Aprendiendo a usar el presupuesto participativo para la comunidad

La Universidad Católica "Los Angeles" de Chimbote, a través del departamento Académico de Responsabilidad Social (DARES) se proyecta a la comunidad bajo el enfoque ISO 26000, desarrollando diversas actividades de extensión universitaria, las cuales son ejecutadas por sus estudiantes de diferentes carreras profesionales. En este caso en el curso Desarrollo de la Sociedad II, los estudiantes del V ciclo de

Odontología y Contabilidad, en Trujillo, realizaron la mesa redonda "Presupuesto Participativo para el Desarrollo de la Economía Local", cuyo objetivo fue identificar un problema relacionado con el desarrollo local, permitiendo a estos futuros profesionales involucrarse y conocer de cerca los aspectos económicos y sociales de las diversas comunidades del ámbito.

Es por ello que la ULADECH

Católica está preparando a sus futuros profesionales no sólo en conocimientos teóricos sino también fortaleciendo su espíritu de contribución a mejorar el entorno social en el que se desenvuelven.

Este trabajo tuvo un seguimiento, logrando que los alumnos tomen conciencia de que somos ciudadanos y que debemos participar activamente en el desarrollo y mejora de nuestro entorno social. Estas



**En acción.** Estudiantes de Odontología explicando el presupuesto participativo.

actividades no solo elevan el nivel de conocimiento en los alumnos, sino también fortalece el trabajo en equipo y sobre todo involucran sus conocimientos adquiridos en la

realidad de una sociedad, generando un mejor estilo de vida; de esta forma generamos un impacto positivo. (Lic. María Isabel Gonzales Gonzales, docente ULADECH Católica)

**¡Formación integral a tu alcance!**

**Nuestras carreras profesionales:**

- Obstetricia
- Odontología
- Psicología
- Enfermería
- Derecho
- Educación
- Ing. Civil
- Administración
- Ing. de Sistemas
- Ing. de Software
- Contabilidad
- Farmacia y Bioquímica
- Administración Turística

**Examen de admisión**

**27**

**de agosto**

**Informes e Inscripciones**  
Oficina de Admisión: Jr. Leoncio Prado N° 443 (Frente Plaza de Armas)  
Telf. (043) 321324 Línea Gratuita: 080010194

**www.uladech.edu.pe**